

HERALDO DE ZAMORA

FRANQUEO CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
* * DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla
Martes 8 de Noviembre de 1938.—III Año Triunfal

SEGUNDA SIDA II
EDICION * * NÚMERO 13.436

Ayer se ocuparon el Vértice Picoso y el pueblo de Mora de Ebro

Cuartel General del Generalísimo



PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 7 de Noviembre de 1938

En el sector del Ebro, nuestras tropas han conseguido hoy otra gran victoria ejecutando un brillante movimiento envolvente, con el cual se ha logrado la ocupación del vértice Picoso y otras posiciones al Oeste, Norte y Este del mismo, llegando hasta el río Ebro, unos tres kilómetros aguas arriba del pueblo de Mora de Ebro, que también se ha ocupado.

El número de prisioneros hechos pasa de 650, entre ellos varios oficiales, faltando todavía datos de los cogidos por una de nuestras columnas.

Entre el abundante material que ha dejado el enemigo en nuestro poder figuran cuatro carros blindados, numerosas armas automáticas y de repetición y la documentación de una brigada.

Una sola de nuestras Divisiones ha enterrado más de 300 cadáveres de rojos.

Ante el desastre de sus tropas del Ebro, el enemigo ha intentado llevar a cabo ataques en otros frentes. En Levante, en el sector de Nules, sufrieron los rojos un gravísimo quebranto al ser durísimamente rechazados y perseguidos por nuestras fuerzas, que les hicieron más de 700 prisioneros y les cogieron más de 500 muertos y seis tanques.

También se acusó actividad en el frente del Segre, en infructuoso ataque a nuestras posiciones avanzadas.

Actividad de la Aviación propia

En combate aéreo han sido derribados hoy dos aviones rojos.

En la madrugada del día 5 fueron bombardeados, con éxito, los objetivos militares de las estaciones de Aguilas y Tarragona y los del puerto de Almería. En la noche del 5 al 6 el puerto de Cartagena, alcanzando un barco; el de Palamós, destruyendo depósitos y baterías antiaéreas y el de San Feliú de Guisols.

Actividad de la Aviación enemiga

Los aviones rojos, huyendo de los encuentros aéreos que tantas pérdidas les cuestan y alejándose de todo objetivo militar, llevan varios días dedicándose a batir pueblos civiles de la zona nacional, lo más alejados posible de la actividad militar y desde los cuales les es fácil la huida. Hoy correspondió la cobarde e inhumana agresión al pueblo de Cabra, en donde, en la madrugada, nueve aviones rojos han sorprendido a la población civil, bombardeándola y causando 86 muertos y 117 heridos, en su totalidad personas civiles y gran número de mujeres y niños.

La España Nacional, generosa y justa con los que, engañados, la han combatido sin crueldad, no dejará, sin embargo, sin sanción ni debida respuesta crímenes de esta naturaleza.

Salamanca 7 de Noviembre de 1938.—III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

En la brillantísima jornada se hicieron a los rojos 1.400 prisioneros, cogiéndoles además abundante material, en el que figuran cuatro carros blindados y seis tanques rusos. Nuestra aviación derribó dos aviones enemigos, y bombardeó los objetivos militares de los puertos de Cartagena, Palamós San Feliú de Guisols. La criminal aviación roja bombardeó Cabra, causado 86 muertos y 117 heridos

Crónica de Guerra

El día de ayer ha sido uno de los mejores y más pródigos de la guerra, triunfando nuestras tropas en tres líneas distintas

Buscaban los rojos aliados para llevar a cabo esta ofensiva del Ebro y sacar de ella las consecuencias más ventajosas que fueran posibles. Primero fueron las complicaciones de la política europea el punto de máxima atención dramática en los días en que la ofensiva culminaba; y después soñaron con otro aliado: el mal tiempo, las esperanzas invernales, las grandes lluvias y los nubladillos densos. "Por este boquete del Ebro, a finales de verano, nos metimos en pleno invierno y tendremos unos meses más de guerra. Es decir, viviremos". Vinieron a decir los rojos, pensando que las grandes lluvias y los fríos paralizarían la acción de nuestras columnas, buscando en los fuertes temporales un aliado para mantener la resistencia. Y como les ha fallado el factor exterior, sereniándose providencialmente el cielo de Europa, les ha fallado, también, la alianza que buscaban con las perturbaciones atmosféricas serenándose el cielo del sector del Ebro.

Hemos disfrutado de unos espléndidos días otoñales, que han favorecido grandemente las maniobras. Es decir, que no nos hemos metido en el invierno como ellos creían, sino que nos hallamos en una tibia otoñada, en la que es gratísima la vida del campo. Por otra parte, nuestros soldados están habituados a climas más ásperos y a las inclemencias del cielo y no habríamos de detenernos por ningún aguacero. Pero son días claros y tibios y un factor con que el enemigo contaba, se sumó a nuestra causa: El tiempo bueno por fortuna para nosotros y para desdicha de ellos a lo que ni siquiera la lluvia que re tapar ni llevar su cohambre las aguas del cielo.

He pasado por estos caminos del Ebro. Los pueblos reconquistados han sido evacuados por los milicianos de los cuerpos de ejército 5 y 15 cuando se vieron sorprendidos por la genial maniobra impuesta por el Caudillo que ha utilizado las incompatibles tropas

de choque del ala derecha que, adentrándose por el disfiladero, rompieron la resistencia que el enemigo tenía dispuesta a ambos lados de la carretera. Desde aquel momento, que oportunamente celebramos, el enemigo no tenía que hacer otra cosa que iniciar la retirada. El famoso sector del Campesino, en el centro de la zona invadida, quedó anulado. Ya nada valía la bolsa del Ebro.

Los frutos de la victoria se inclinaban hacia la mano del Generalísimo. Aquí han combatido todas las unidades con altísimo espíritu e igual capacitación bélica sobre los campos de batalla en tanto en la retaguardia se afirmaba la unidad política y se lograba la unidad técnica del combatiente. Comenzó la guerra con un ejército profesional del que era núcleo natural los coloniales. Y conforme avanzó la campaña todo el Ejército del Caudillo formó sobre la marcha se puso al mismo nivel en estos combats lo mismo el "labor que la bandera de Falange de Castilla y León y los tercios de requetés y los batallones de línea en una misma disposición de vanguardia y choque han coronado todas estas crestas tomando los caminos, y los pueblos de la bolsa del Ebro.

Aquí han muerto los mejores milicianos en los que tuvieron sus esperanzas los rojos. Ya no tienen nada que hacer aquí y esta misma tarde Mora de Ebro, en la que estaban los puentes por donde los rojos han hecho todos sus servicios de abastecimiento y evacuación quedaba desamparada por el enemigo y evacuada para seguir la suerte de Pinell, Mirabell Venisabet y otros pueblecillos que han pasado, unos ya y otros están a punto de hacerlo a poder de las tropas nacionales.

La carretera de Mora de Ebro a Campesino quedaba cortada entre los kilómetros 322 y 324 en la tarde hoy y todos los macizos de Corbella y Picoso, con la ermita de Santa Magdalena y San Jerónimo, eran un fruto de la jornada. La masía de San Antón fue

igualmente tomada. El enemigo no reaccionó y se limitó a hostilizar desde la orilla izquierda del río empleando la artillería rusa. Para contrarrestar los efectos de la derrota del Ebro, terrible en porciones de catástrofe para el enemigo, idearon un movimiento que fue aniquilado en Nules, en el frente de Castellón, donde el descalabro de los rojos se ha sumado a este gran castigo de la bolsa del Ebro, que ya

se va vaciando en un trágico lago de osamentas. En las orillas de Nules se han hecho 700 prisioneros, aborofando se un movimiento enemigo. También atacaron los rojos impetuosamente nuestras avanzadas en el frente del Segre. El día, tibia de ambiente y claro de sol, ha sido uno de los mejores y más pródigos de esta guerra triunfal en tres líneas distintas.

Por Justo Sevillano

Central Nacional Sindicalista

Delegación Sindical Provincial de Zamora

Circular sobre padrones censales

La iniciativa del Caudillo, plasmada en la Ley de 18 de julio último creando el subsidio familiar, será pronto realidad. El Decreto de 20 del pasado mes de octubre aprobado por el Reglamento de la Caja Nacional de Subsidio Familiar, ordena que el período preparatorio comience el primero del mes de la fecha.

Las Centrales Nacional Sindicalistas son órganos colaboradores de esta Caja Nacional; a ella se le confía por el Reglamento del Régimen obligatorio, importantes misiones. Sobre todas y cada una de ellas este organismo irá dando oportunamente sus orientaciones e instrucciones, siempre de acuerdo con la Jefatura Nacional competente.

Precisa que la iniciación de la labor de la Caja Nacional se realice por la formación de un Censo completo de la población trabajadora y de sus empresarios, censo de fundamental importancia para el régimen, por ser base de implantación, y que habrá de terminarse en el mes de noviembre. A ello tiende la presente circular, que se dirige a los Delegados Sindicales locales, y donde no existiesen, a los Ayuntamientos para su conocimiento y cumplimiento.

Las Delegaciones Locales y los Ayuntamientos, al fin expuesto, deberán someterse a las siguientes normas:

Primera.— Toda Entidad o particular que tenga a su servicio trabajadores, empleados o técnicos de cualquier clase que sean, ESTA OBLIGADO a llenar parcialmente dentro del mes de noviembre el padrón de TODO su personal, según modelo oficial.

Segunda.— Los impresos del Padrón se facilitarán a los empresarios gratuitamente en las Delegaciones Sindicales Locales y Ayuntamientos en donde no existan dichas Delegaciones.

Tercera.— Las Delegaciones Locales y los Ayuntamientos, CON TODA URGENCIA harán la distribución de los padrones. Ni un solo municipio de la provincia deberá quedar sin los impresos que proporcionalmente le correspondan. Si fuesen insuficientes para atender a todas las demandas, solicitarán por el medio más rápido y con toda urgencia la expedición de la cantidad complementaria.

Cuarta.— Los Delegados Locales Sindicales y en su defecto los Ayuntamientos, facilitarán a los patronos los impresos que cada uno precise

no olvidándose de advertir que los han de formalizar por TRIPLICADO y con letra muy clara.

Quinta.— Deberá advertirse con carácter general y a cuantos empresarios sea posible directamente, que el censo a formar comprenderá precisamente a TODOS LOS QUE TRABAJEN a sus órdenes o figuren en sus plantillas como fijos o eventuales en la primera semana del mes de noviembre.

Sexta.— Conforme los patronos vayan entregando los padrones por triplicado en la respectiva Delegación Sindical local y en su defecto en los Ayuntamientos, ésta los fechará y sellará devolviendo en el acto un ejemplar al interesado empresario. Con todos ellos, Delegaciones o Ayuntamientos harán una relación que acompañada de los padrones recibidos enviarán el 10 de diciembre a esta Delegación Sindical provincial.

Así mismo formalizarán otras dos relaciones, según establece el reglamento; una de los patronos de la localidad que no hayan cumplido este precepto, y otra de los que hubieran dado datos inexactos. Estas relaciones las enviarán también a esta Delegación provincial, por conducto de la cual se remitirán a las respectivas Delegaciones de la CAJA NACIONAL DE SUBSIDIOS FAMILIARES.

Séptima.— Los patronos obligados a presentar el padrón que dejaren transcurrir las fechas señaladas anteriormente sin haber cumplido la obligación, serán sancionados por la Inspección de Seguros Sociales o por el Delegado Sindical provincial con multas de 50 a 1.000 pesetas, según el número de trabajadores, empleados o funcionarios que hubieren debido declarar. Los que persistieren en dejar incumplida la obligación mencionada, quince días después de la notificación de la multa, serán tratados como culpables de obstrucción al Servicio de la Inspección de Seguros Sociales. Los que hubieren declarado inexactas con manifiesta intención de burlar el cumplimiento de la Ley, incurrirán en las responsabilidades que se determinan en el Reglamento del Subsidio Familiar.

Lo que se comunica para general conocimiento y cumplimiento de todos.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.
Zamora, 7 de noviembre de 1938.
—III Año Triunfal.
El Delegado Sindical provincial

La nueva Gestora municipal

Por resolución gubernativa, ha sido designado nuevo Ayuntamiento, para la ciudad de Zamora, el cual quedará constituido de la forma siguiente:

ALCALDE

Mariano Echánove Casas.

CONCEJALES

Jesus Gimeno Valentín.
Ignacio Medrano Álvarez.
Carlos Balbontín Gutiérrez.
Francisco Pérez Lozano.
Ubaldo Boyano Fernández.

Máximo Salvador Gómez.

Isidoro Amigo Adánez.

Pablo Manso Cabañas.

Manuel Prieto Madrugal.

Francisco García de Anta.

Gerardo Hernández Prieto.

Manuel Villarino González.

Teodoro Galán Alonso.

Luis Otero Cid.

Damos la bienvenida al nuevo Ayuntamiento de Zamora, deseando que bajo los auspicios del mismo, lleguen al mayor grado de desenvolvimiento los intereses de la ciudad.

El segundo aniversario del pacto anti Komintern

Berlín.—Un importante periódico alemán, comentando el segundo aniversario del pacto anti Komintern, en el que se unieron en triángulo Italia, Japón y Alemania, dice que desde entonces hasta la fecha las derrotas infligidas al bolchevismo en todos los terrenos han sido duras y decisivas. Añade, que se puede afirmar que el bolchevismo se bate ya en retirada a sus últimas posiciones y que no pasará mucho tiempo en que dicho sistema social no sea más que un suceso histórico en las vicisitudes del mundo.

Después del importante discurso de la Corona : : : : :

Londres.—El Gabinete se ha reunido para examinar definitivamente el discurso de la Corona, en el cual se aborda como principal preocupación del país, la defensa nacional.

Elecciones generales en Polonia

Varsovia.—En las elecciones generales celebradas ayer en todo el país, han resultado elegidos 178 gu bernamentales, 14 ucranianos, 6 ju díos y 20 independientes.

El eclipse de ayer noche

Anoche se vieron sorprendidos, los zamoranos con un curioso fenómeno astronómico. Después de las nueve de la noche, que por cierto estaba espléndida, se produjo un eclipse de luna que duró hasta después de las diez, siendo numerosos los curiosos que presenciaron tan interesante fenómeno.

¡Agricultores!

Si deseáis que se os conceda la moratoria para pagar las deudas al crédito agrícola que os concede el Decreto de 3 de Septiembre último «Boletín Oficial del Estado» de 11 del mismo mes, solicitarlo inmediatamente del Ministerio de Agricultura.

RIPIOS A la memoria de Juan Pérez Zúñiga

No le he conocido, nunca llegué a verlo; lo que sí sé seguro y mucho recuerdo, es que, siendo niño pero... muy pequeño, era yo muy trasto, torzudo y travieso como somos todos los que no tenemos ni padre ni hermanos y solos crecemos.

Yo no iba a la escuela; hablarme a mí de eso era, cual mentarme algo muy siniestro. Mi madre decía: ¡ay niño! veremos qué es de ti mañana, pues si yo me muero serás desgraciado por no ir al colegio.

Pero a los seis años irle con consejos a un niño mimado... es perder el tiempo. Yo todos los días en un «Blanco y Negro» pasaba las horas, no diré leyendo más, delectando; me gustaba el verso y un día tras otro con tesón y empeño, aprendí, yo solo y a fuerza de verlo a juntar las letras y al fin, a leerlo. Y lo que leía, ¡quién iba a creerlo! era aquellas cosas que con su gracejo escribía entonces este escritor muerto.

Zúñiga, firmaba el autor de aquello que me entusiasmaba, ¡era tan ameno!, y hoy veo en la prensa que Zúñiga ha muerto.

Ante su cadáver yo con gran respeto ahora me descubro, pues fué mi maestro sin yo conocerle y sin él saberlo.

A. Escogé

Premios "Francisco Franco" y "José Antonio Primo de Rivera"

Recordamos que el plazo de admisión de artículos para los premios anuales «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera», instituidos por el Ministerio del Interior, por Decreto de 1.º octubre último, termina el 15 noviembre, a las doce de la noche.

Se precisan

Maestros de taller y mecánicos especializados en la reparación y conservación de omnibus de líneas. Es indispensable una información satisfactoria de experiencia en el oficio. Se ofrece buena retribución. CON TIENTAL-AUTO, S. A.—Carretera de Madrid, 31—BURGOS.

Letras de luto Doña Concepción González Cabezas

A la avanzada edad de 85 años, falleció en la tarde de ayer en nuestra capital, la respetable señora, doña Concepción González Cabezas, viuda de Escribano.

Fuó la finada modelo de esposas y de mujeres viviendo toda su larga existencia consagrada al trabajo y al cariño de sus hijos.

El cadáver de la finada, ha sido trasladado al pueblo de Morerueta de los Infanzones, donde recibirá cristiana sepultura en el panteón familiar. Saben sus hijos, Elisardo, Adela, Manuel y Catalina el cariño sincero y la amistad más entrañable que a ellos nos une desde hace muchos años y la participación que tomamos en la tribulación que les aflige.

Descanse en paz el alma de la respetable anciana y quiera el cielo conceder la resignación que necesitan a los hijos amantísimos que hoy lloran una pérdida irreparable, al mismo tiempo que hacemos extensivo el pésame al resto de la familia, hijos políticos, doña María Butruegüe, doña Carmen Hernández, don Atilano Hernández y don Isaac Rodríguez.

Doña Alfonsa Prieto Pérez

A la avanzada edad de 73 años, dejó ayer de existir en nuestra capital, la respetable y bondadosa señora, doña Alfonsa Prieto Pérez, muy conocida y apreciada por los zamoranos.

Toda su vida la pasó consagrada a las actividades de su negocio y a educar a sus hijos por cuyo cuidado y prosperidad se sacrificó siempre, lo que unido a las relevantes virtudes que la adornaban, muy justamente se había granjeado el aprecio y estimación de cuantos se honraron con su amistad.

A las tres y media de esta tarde y en la iglesia de San Vicente, tuvo lugar la Vigilia de difuntos y acto seguido la conducción del cadáver al cementerio, constituyendo este acto una sentida manifestación de duelo en la que tomaron parte numerosas personas que así han testimoniado el gran afecto que a la finada profesaban.

A las muchas pruebas de sentimiento que por esta desgracia han recibido sus hijos doña Anita, doña Pilar, y don Felipe; hijo político don Isidro Salmador; hermanos don Ignacio y don Leandro así como al resto de sus familiares, unánime la expresión de nuestro pésame más sincero, a la vez que les deseamos la entera de ánimo necesaria para sobreponerse a esta tribulación que les aflige.

Descanse en paz.

A nuestros suscriptores

En virtud del aumento del precio de los periódicos en cinco céntimos los LUNES, nos vemos obligados a aumentar ntes tras tarifas de suscripción en 75 céntimos, 150 pesetas y 275 pesetas por trimestre, semestre y año, respectivamente.

Rogamos a cuantas personas nos giren por suscripción tengan en cuenta dicho aumento.

La Energía

Laboratorio de Radio

Santa Clara, 27 (Frente a la Cárcel)

Colegio-Residencia DE LA Purísima Concepción ZAMORA

Centro especializado en los Estudios del Bachillerato y autorizado por el Ilustrísimo Señor Rector del Distrito Universitario.

REVALIDA DE BACHILLERATO

En horas compatibles para todos los alumnos oficiales y de enseñanza privada, se abre una preparación completa para los EXAMENES de REVALIDA de los cursos 5.º y 7.º

Informes a la Dirección

Avenida de Italia, número 5, ZAMORA

CRONICA AGRICOLA DEL HENO

Se da el nombre de heno a la hierba segada y seca, antes de la madurez que se emplea para alimento de los animales, especialmente del ganado vacuno.

Distingúense dos clases de heno: el de los prados naturales y el de los prados artificiales. El primero está formado en su mayor parte de gramíneas y es el más conveniente para los animales. El heno de buena calidad exhala un olor aromático y suave, y está compuesto de plantas finas, flexibles y de un sabor azucarado; pero sus cualidades nutritivas dependen de varias circunstancias, tales como la naturaleza y exposición de los terrenos en que se ha criado, las plantas que entran en su composición, los cuidados que éstas han recibido y el modo como ha sido preparado y conservado. El heno procedente de tierras flojas, es conveniente para el ganado vacuno y lanar, y el de las sustancias; para los caballos. El que ha sido regado a su debido tiempo, no se ha secado demasiado, se ha conservado en sitio seco y poco cultivado, fuera del alcance de los gatos, garrapatas, ves, etc., y no ha permanecido amontonado, ni ha sido muy removido, presenta todas sus buenas cualidades y es muy apetecido por los animales.

Por su composición, se considera de primera calidad el heno, que consta de plantas enteras, con hojas flexibles, de un color verdoso y uniforme, pertenecientes en su mayor parte a la familia de las gramíneas y en la menor a las leguminosas. De segunda, el que recolectado sobre un terreno bueno como el anterior, y compuesto también de plantas finas, presenta sin embargo, un color pálido y un olor poco o nada aromático, caracteres físicos que proceden de haber sido mal preparado y conservado. Este heno es producido a veces por los prados húmedos, y en él se encuentran en proporción bastante considerable, varias plantas poco nutritivas, como los juncos, ciperáceas, etc. Por último, el heno de tercera calidad es de un color muy pálido y un olor más o menos desagradable, componiéndose de plantas que no son nutritivas, duras, acres y a veces perjudiciales.

El producto de la segunda, tercera y aun cuarta corta de las plantas de los prados naturales, es lo que se llama retoño. Carece por lo común de flores y espigas, se encuentra en un estado menos avanzado de madurez que el heno del primer corte, y es mas verde, mas blando y mas flexible que este. Su desecación es mas difícil, porque se compone de plantas mas tiernas y aguanosas, y por eso conviene mezclarlo con otras secas que absorban la humedad. No es tan nutritivo como el verdadero heno, pero es mas fácil de digerir, y por tanto, apropiado para los destetes y animales enfermos, así como en los

primeros días de la convalecencia. Y como quiera que el tema merece atención mañana continuaremos sobre el mismo.

Consejo práctico Importancia de la cal

La cal desempeña un papel muy importante en la vegetación. Es indispensable para la formación de ciertos principios inmediatos de la planta en la misma medida que pueden serlo otros elementos, tales como el nitrógeno y el fósforo, y por lo tanto un suelo exento de materias calcáreas sería completamente improductivo.

Hay pues que cuidar de dar a la tierra la cal que necesita para que esta produzca los debidos rendimientos.

REFRANES DEL MES:

De los Santos a Navidad, es invierno de verdad.

Nuevo Teatro

No decrece en Zamora este periodo de actividad teatral que se nos ha echado encima. Apenas hace unas horas que la compañía de comedias Soto-Vázquez se ha despedido del público del Principal, y ya están otra vez las carteleras ofreciéndonos la presentación de un espectáculo que seguramente ha de ser muy del agrado del respetable: Los Bocheros, número fuerte del programa en el que figuran diversas atracciones. Un agrupación en la que hay de todo: cancionistas, humoristas, bailarinas, concertistas y hasta un dinámico animador, que se van a encargar de hacernos pasar un par de días agradables.

Y falta que nos hacía después de la austeridad de estos últimos días en que Don Juan y las otras comedias del extensísimo repertorio de la compañía, nos habían planteado tantos problemas! Porque aunque en esta semana última no hayamos dicho ni pio, no hemos dejado de sumarnos ni un solo día a las ovaciones con que el público ha calificado la actuación de la susodicha compañía. Y el público, es, en resumen, el juez único.

Es de esperar, no precisamente por esto, sino a pesar de esto, que hoy que nos encontramos frente a un espectáculo atractivo, agradable y cuya solvencia no cabe poner en duda, el Nuevo Teatro echará el completo en los dos únicos días de esta tournée relámpago.

La Energía Material Eléctrico

Santa Clara, 27 (Frente a la Cárcel)

LA LOTERIA DE NAVIDAD

Acaban de ponerse a la venta los billetes de la tradicional Lotería de Navidad, que se celebrará, como todos los años, el día 22 de Diciembre. Constará de cuarenta mil billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, distribuidos en vigésimos de 25 pesetas, siendo la cuantía de los tres premios mayores CUATRO MILLONES, DOS MILLONES y UN MILLON DE PESETAS, respectivamente.

Compañía Nacional de los Ferrocarriles del Oeste de España

RELACION de las expediciones que se han recibido en esta Estación en el día 8 y de las cuales se da aviso de llegada en la forma que previene la Real orden del primero de febrero de 1887, para cumplimiento del artículo 133 del Reglamento de Policía de Ferrocarriles:

J. Carral: abono. ...
Federación Católica: ídem.
Viuda de F. Fernández: ídem.
A. Rodríguez: cemento.
B. Arenas: granza.
F. Ooiz: carbón.
B. Arenas: ídem.
Jefatura 5.ª V. y O.: placas.
CAMPSA: petróleo.
Viuda de G. Bobo: trigo. ...
H. I. Rubio: ídem.

Mercados de hoy Animación en el de cerda

Se han celebrado hoy en nuestra capital, los mercados semanales del martes.

Por lo que respecta al de granos, que tuvo lugar en la Plaza de Fray Diego de Deza, poco hay que decir. Los labradores terminando las operaciones de sementera, no acuden en gran cantidad al mercado y los productos que se han presentado, se han vendido al precio de tasa.

En la explanada de la Plaza de Toros, la animación ha sido grande. Se conoce ya la proximidad de la época de las matanzas.

Se han realizado bastantes operaciones en el ganado cebero que pasará a convertirse en embutido, a los precios de 38 a 40 pesetas arroba, habiéndose pagado alguno por su inmejorable calidad, a 41 pesetas.

Los ejemplares destinados a la ceba, según su clase y tamaño, han valido de 35 a 60 pesetas.

En la capital se ha notado durante la mañana la presencia de bastante gente de los pueblos, habiendo contribuido el tiempo espléndido que disfrutamos, a dar animación a nuestros mercados.

Nombramiento de nuevas Comisiones gestoras

Por el Excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia han sido nombradas las siguientes nuevas Comisiones gestoras municipales:

AYO DE VIDRIALES

Alcalde: D. Inocencio Alonso Charro; Concejales: D. Cosme Cardo Cortés, D. Alfredo Vicente Tostón Lobo, D. Victorino Blanco Alonso, D. José Justel Delgado y D. Francisco Cano Blanco.

FRESNO DE LA POLVOROSA

Alcalde: D. Andrés Blanco Vara; Concejales: D. Antonio Gil Hidalgo y D. José Hidalgo Fidalgo.

PIÑUEL

Alcalde: D. Benjamín Martín Filleiro; Concejales: D. Manuel Esteban Cristóbal y D. José Cereza Crespo.

QUINTANILLA DE URZ

Alcalde: D. Anastasio Zurro Hidalgo; Concejales: D. Julio Alonso García y D. Manuel Alvarez Viejo.

La Energía

Oficina Técnica

Santa Clara, 27 (Frente a la Cárcel)

variaciones de la ciudad

En tierras que han sido teatro de la guerra y escenario de la barbarie marxista, se ha erigido una capilla, en una de las iglesias reconstruidas, en la que se venera un viejo cristo llevado de nues tras tierras y al que se le ha dado el nombre de "Cristo de Zamora". Esto es obra de nuestros heroicos soldados del Profetizado, que junto a su heroísmo bélico llevan en el alma el heroísmo religioso. Este Cristo de Zamora será en el futuro una prueba y un dato de la parte activa y entusiasta y fervorosa que nuestra provincia tomó en la Santa Cruzada de la cual salió la salvación de España y de Europa y del mundo cristiano.

A nosotros los zamoranos nos gusta laborar para el futuro. Y esa ambición, noble, porque es siempre constructiva, cuando está dentro del patriotismo, la lleva mos todos en el espíritu y ella nos alimenta y nos hace triunfar en cuantas empresas nos vemos empeñados. Es decir, que Zamora en contra de lo que por la generalidad se cree, tiene espíritu de empresa, y nosotros creemos que se ha llegado la hora de desencadenar toda la energía poderosa que potencialmente escondemos en nuestros corazones todos los zamoranos.

Hemos contemplado en las calles una visión de cuento infantil. Hemos visto pasar por los barrios extremos, seguidos por una escolta de arrapazos un viejo dromedario, una pacífica cabra y un ta citurno perrillo de lanas, a los cuales conducían un barbudo trota mundos. En ninguna colección de cuentos infantiles, suele faltar alguno de estos personajes; el hombre del oso, el hombre de la mona, el hombre del dromedario, etc. No sabemos por qué hemos creído ver en esta visión de cuento infantil, un símbolo astístico del invierno. Ya creemos ver la nieve tapizando el adoquinado de nuestras calles, o la escarcha adornando la ramas desnudas de los árboles de nuestros jardincillos. "Aquél hombre del dromedario iba recorriendo el país de pueblo en pueblo a través de largos y torcidos caminos..."

Pero de ahora en adelante los personajes de los cuentos invernales, ya no serán estos nomádas impenitentes, sombras de un tiempo ya bastante remoto. Los personajes y los héroes de las leyendas nra las niñas saldrán de esta nocheva sacrosanta que se es ta librando en estas legendarias tierras españolas.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Carmen Peláez Luis
María-Teresa Julián

DEFUNCIONES

Alfonsa Prieto Pérez, de 75 años
Concepción González Cabezas, de 84 años.

Flecha:

Tus hermanos fueron a la trinchera a morir por ti, hazte digno de ellos.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Salamanca

ESTABLECIMIENTO BENEFICO, FUNDADO EN 1880, inscrito en el Registro especial de entidades de Ahorro del Ministerio de Trabajo, por R. O. de 2 de Diciembre de 1930.

Sucursal de Zamora. — Cánovas, número 2

Casa Central en Salamanca

y Sucursales en Béjar, Peñaranda y Valladolid

OPERACIONES QUE REALIZA:

Libretas ordinarias de ahorro. 2'50 por 100 anual

Imposición a seis meses 3 . . . por 100 anual

Imposición a doce meses 3'50 por 100 anual

HUCHA DE AHORRO: Muy prácticas para ahorrar en casa. Se facilitan gratuitamente.

SELLOS DE AHORRO: Se expenden a diez, veinticinco, cincuenta céntimos y una peseta, y se admiten como metálico en las imposiciones de Caja de Ahorros y en las operaciones del Monte de Piedad.

MONTE DE PIEDAD: Prestamos con garantía de ropas, alhajas y otros efectos al 5 por 100 hasta 2.000 pesetas y 5'50 por 100 en cantidades superiores.

HORAS DE OFICINA: Mañana, de nueve y media a una; Tarde, de cuatro a seis; fiestas no dominicales, de diez a doce; Los domingos no se abre.

AHORRE DESDE HOY! MISMO Y ENCONTRARA MAÑANA UNA FORTUNA

El Consejo de la Sucursal está integrado por don Fernando Rueda Moyano, don Vicente Tomé Prieto, y el Director don César Alonso Redol.

Almacén de Coloniales

Alfonso XII, núm. 7.

TEJIDOS
Ramos Garrión, 1 y 3
ZAMORA

Teléfono 1718

A causa de los socialistas el Gobierno belga se encuentra en mala situación

INTERESES DE LA PROVINCIA

El ferrocarril de Zamora a La Coruña

Habíamos visto en el artículo anterior el estado adelantado de las obras de explotación y lo que falta para su completa terminación, que una vez lograda nos presentaría una especie de hermosa pista con suaves pendientes y amplias curvas, que atravesando con sendos túneles las ingentes montañas de las divisuras y cruzando los ríos con magníficos y esbeltos viaductos, nos llevaría de estación a estación en las que veríamos hermosos edificios de piedra, cuya arquitectura estaría en armonía con el paisaje y con el estilo de la región respectiva; pero, va cios y desviados. Sería un espectáculo triste y deprimente como el que presenta una casa sola y deshabitada; espectáculo que desgraciadamente se ha dado mucho en nuestro país, pues ha sido una de las más funestas consecuencias de la odiosa política, el abandono de las obras públicas sin terminar. Podríamos citar muchos ejemplos de esa especie de ruinas modernas, sin poesía ni tradición, en la que el espectador inteligente en lugar de percibir la emoción estética que llevan en sí los restos del pasado remoto, siente la trágica pesadumbre de los esfuerzos estériles y de los enormes capitales improductivos, cuyos intereses comprometidos crecen de día en día llegando a cifras astronómicas. ¿Cuáles serían los que habría que cargar a la hermosa pista que en pocas palabras hemos descrito, y cuyo coste total se aproximaría a los trescientos veinte mil millones de pesetas?

Asista el pensarlo, pues ya son enormes las pérdidas actuales, si se piensa en que van ya invertidos para esta fecha 195.000.000,00 de pesetas, según dijimos en nuestro artículo anterior.

Peró nosotros nos atrevemos a asegurar que ese espectáculo no habrá de darse en nuestro caso, pues creemos que eso de que en España empieza amanecer no es solamente una bella estrofa del himno de Falange, sino un hecho prometedor; y así vamos a exponer sucintamente lo que suponen y significan las obras de superestructura, que con verterían esa hermosa pista que hemos dado en imaginar, en un moderno ferrocarril. Vamos a resumir en unas cuantas palabras y cifras lo que falta para esta transformación, que deseamos y esperamos sea pronto una realidad para bien de Galicia y de España.

Sabiendo es, hasta por los más profanos en la materia, que para convertir la explotación en ferrocarril hay que tender sobre ella el carril el cual ha de ser de peso adecuado a las necesidades modernas para que permita el paso de los convoyes más

pesados y a las máximas velocidades. Han de habilitarse igualmente las estaciones, tanto en sus diversas vías de apartado, formación y descomposición de trenes, cuanto en sus distintos locales para viajeros y mercancías, así como sus instalaciones de Talleres y Depósitos para el material de tracción y remolque, junto con las grúas, básculas, servicios de agua, etc. Todo esto, que es lo que haría falta para que nuestra explotación quedase convertida en lo que se llama en nuestro idioma un camino de hierro y en forma tal que pudiera decirse a la Compañía correspondiente: "Empiece usted a circular" es lo que constituyen las obras de superestructura cuyo presupuesto asciende a unos 12.000.000,00 de pesetas.

Podemos ya registrar un hecho positivo, que es un buen síntoma para la terminación total de nuestro ferrocarril, y es que sabemos que ya está aprobado el proyecto de superestructura de uno de los trozos en que se divide la obra, que es el cuarto y corresponde al trayecto de Santiago a La Coruña, cuyo presupuesto es de 20.000.000,00 de pesetas en números redondos. Sabemos también, que se pretende dar gran actividad a este trabajo, y que incluso es probable se vaya a un tendido rápido de vía general, que aún prescindiendo de algunos accesorios y detalles, que se irán después ultimando, permita establecer muy rápidamente un servicio de trenes entre Vigo y La Coruña con un recorrido de 180 kilómetros, lo que permitiría un servicio rápido de viajeros, pues es sabido que en explotación moderna podría hacerse este trayecto con automotores en unas tres horas, ya que se trata de una línea moderna en la que no existen los pasos a nivel, ni los puentes metálicos, pues es sabido que éstos constituyen en nuestros días una dificultad por la tendencia moderna a aumentar de modo considerable el peso de las locomotoras, lo que está dando lugar en líneas antiguas a muchas sustituciones de tramos de débil resistencia, con el consiguiente gasto e inconvenientes.

Creemos indicado completar esta información con una relación de todas las estaciones de esta línea, con sus distancias en kilómetros al origen de ellas, o sea Zamora, la cual damos a continuación:

Zamora (k. 0); Hiniesta (kilómetros 9.550); Andavías, (kms. 18.820); Carbajales (kms. 28.850); Losacio, (kms. 39.950); Abejera (kms. 50.000); Sorraín (kms. 61.000); Pobladura, (kms. 69.640); San Pedro (kms. 67.300).

Robledo, 88.150 kilómetros. Puebla de Sanabria, 108.000 kilómetros.

meiros.
Pedrabá, 112,400 kilómetros.
Requejo, 120,200 kilómetros.
Lubían, 132,450 kilómetros.
Villaveja, 144,870 kilómetros.
La Capilla, 166,870 kilómetros.
La Gudiña, 155,500 kilómetros.
Campos de Beceros, 175,810 kilómetros.
Cerdelelo, 182,610 kilómetros.
Alberguería, 193,900 kilómetros.
Villar de Barrio, 208,880 kilómetros.
Baños de Molgas, 215,500 kilómetros.
Paderne, 224,400 kilómetros.
Taboadela, 234,350 kilómetros.
Orense, 245,930 kilómetros.
Orense-Canedo, 249,120 kilómetros.
Santa Cruz de Arzabado, 280,470 kilómetros.
Maside, 273,220 kilómetros.
Carballino, 280,210 kilómetros.
Brúes, 287,320 kilómetros.
Lrjo, 299,100 kilómetros.
La Gesta, 312,210 kilómetros.
Leñín, 318,800 kilómetros.
Taboada, 328,500 kilómetros.
Silleda, 334,160 kilómetros.

Bandeira, 434,860 kilómetros.
Puente Ulla, 356,610 kilómetros.
Suana, 368,340 kilómetros.
Santiago, 379,780 kilómetros.
Sionla, 388,480 kilómetros.
Berda, 394,530 kilómetros.
Berreo, 399,780 kilómetros.
Castelo, 404,080 kilómetros.
Ordenes, 408,380 kilómetros.
Queijas, 419,780 kilómetros.
Cerceda, 424,890 kilómetros.
Ujes, 446,430 kilómetros.
La Coruña, 456,430 kilómetros.
Resulta, pues, de todo lo anterior, que para completar esta línea y poner el ferrocarril en explotación se precisan invertir 121.000.000,00 de pesetas para terminar las obras de explotación, o mejor dicho de infraestructura, y 122.000.000,00 de pesetas para la totalidad de la superestructura, o sean 243 millones de pesetas en total.

Dejemos para otro momento el decir algunas palabras que habrán de justificar, a nuestro juicio, esta gran inversión de capital.

De "El Faro de Vigo"

A causa de los socialistas el Gobierno belga se encuentra en mala situación

Bruselas.—El Consejo de Ministros se ha reunido para examinar la situación política internacional. En virtud de acuerdos tomados en el último Congreso Socialista, se ha decidido aplazar el envío de un representante a Burgos, que como se sabe era exigido por los católicos belgas.

La situación es muy difícil ya que el Consejo decidió demorar el envío de dicho representante contra la voluntad de los ministros católicos que piden que dicha orden sea revocada en el término de veinticuatro horas. Con el fin de encontrar un fórmula, el Consejo de Ministros se reunió nuevamente.

La prensa católica y liberal belga se alza contra los socialistas

Bruselas.—La prensa liberal y católica ataca duramente al Presidente Spaak, del que dicen que ha sufrido una verdadera derrota al dejarse influenciar por las tendencias extremistas del partido, no vacilando en sacrificar los del país a los del grupo, cuyo criterio de aplazar el envío de un representante a Burgos prevaleció en las deliberaciones del Congreso Socialista. La situación de Spaak es tan difícil, que puede desembocar en una crisis del Gabinete belga.

Anuncio de subasta

El próximo día 14 y a las diez horas de la mañana tendrá lugar en la Delegación de Hacienda de esta capital la pública subasta para la adjudicación de las mercancías siguientes:

Primer lote.—Exp. de abandono 13/38.—2 pares de medias, 3 carretes y 2 camisetas, valorado todo en 24 pesetas.

Segundo lote.—1 metro de tejido de lana, 2 metros de tejido negro de algodón, 1 correte y un suéter valorado todo en 15 ptas.

Tercer lote.—64 metros de tejido negro de algodón y 3 madejas, valorado todo en 20 ptas.

Cuarto lote.—Exp. de defraudación 116/37.—10 carretes de hilo valorados en 10 pesetas.

Quinto lote.—Exp. de defraudación 39/38.—29 carretes de hilo valorados en 29 pesetas.

Sexto lote.—Exp. de defraudación 318.—15 metros de lienzo, 4 pañete los negros y 22 carretes de hilo, valorado todo en 75 pesetas.

Séptimo lote.—Exp. de defraudación 336/38.—24 kilogramos de azúcar valorados en 30 pesetas.

Octavo lote.—Exp. de defraudación 341/38.—18 metros de lienzo

y 29 metros de tejidos de algodón, valorado todo en 112 pesetas.

Noveno lote.—Exp. de defraudación 342/38.—26 carretes de hilo de algodón mercerizado (sedalina) valorados en 32 pesetas.

Décimo lote.—Exp. de defraudación 344/38.—1719 metros de tejidos de algodón valorados en 344 pesetas.

Undécimo lote.—Exp. de defraudación 143.—12 carretes de hilo valorados en 12 pesetas.

Nota.—Los géneros serán adjudicados al mejor postor quien quedará obligado al pago de los derechos reales y al reintegro del acta de la subasta. No se admitirán posturas que no cubran la tasación y las pujas a la llana no serán de cuantía inferior a 3 pesetas.

De acuerdo con las recientes disposiciones sobre control de precios, se advierte a los señores comerciantes que asistan a la subasta que, cualquiera que sea el importe de adjudicación de los lotes, los géneros adquiridos en subasta solo podrán ser revendidos con sujeción a los precios autorizados por la Junta de Abastos a cuya jurisdicción correspondía la localidad donde se realice la reventa.

Zamora, 1 de noviembre de 1938.

—III Año Triunfal.—El Oficial Visto.—José Romero.—El Delegado de Hacienda.—V. B. José Sevilla.



Contra
Reumatismo
Cansancio
muscular
Lumbago

Frixal
el nuevo linimento nacional

SE COMPRA
Pan duro en la fábrica de hielo de A. CALAMITA.
Calle de Diego Ordáz. (Detrás de San Gil)

PERDIDA.—De un perro de caza con manchas y pintas café.—Se gratificará a quien lo entregue en Ramón Álvarez, 31.

VINO NUEVO SUPERIOR.—Se despacha de 11 a 1 y de 4 a 6, en la bodega, Carrizcos número 1. al precio de 9 pesetas los 16 litros, libre de derechos.

Un crédito para la región sudete

Berlín.—El Gobierno del Reich ha garantizado un crédito de 150 millones de marcos para ayuda a la industria, el comercio, y el artesanado de las regiones sudetes. Los Bancos alemanes bajo la dirección de las instituciones de crédito de dicha región, han creado un consorcio cuya finalidad es la de otorgar rápidamente los créditos necesarios para la economía sudete, con cuya ayuda se hallará muy pronto en condiciones de reanudar sus actividades anteriores, recordando un puesto en los mercados.

FUNERARIA @ **SERVICIO COMPLETO**
Traslados *
H. JA DE SEVER @ Arcas *
Coronas

Fabriciano Cid, 8 - TELEFONO 1424

Pablo Morán y Samaniego
De la Beneficencia e Institución Municipal de Puericultura de Chamartín de la Rosa MADRID

HA ESTABLECIDO SU DOMICILIO Y CONSULTA de
Enfermedades de los Niños
y
Medicina General
de 2 a 4 de la tarde
En Santa Olaya, 2.-2.º derecha
(Esquina a San Andrés, frente a Viriato)

Casa de cuatro viviendas
Se vende; tiene corrales, pajareras y jardín, produce 3.000 pesetas.
Informes en la misma, Avenida de la Peña Francia, 19.

Se compra
Maquinaria, material eléctrico y aparatos de Radio.
Indicamos en esta Administración.

Sección de Anuncios Económico

MANUEL BELLICO GARCIA
Médico y Odontólogo
(Sucesor de J. Jaramillo)

● CONSULTA de 10 a 2 y de 5 a 7

Ramos Carrión, 24
Teléfono N.º 1408

Zamora

SE COMPRAN LIBROS
En pequeñas y grandes partidas.
Avisos, HERALDO DE ZAMORA, San ta Clara, 55.

SE VENDE
Abono de cerdo. Para tratar con Hermenegildo Sánchez, Santa Ana, número 2.—Zamora

Banco Español de Crédito
Sucursal de Zamora

Realiza todas las operaciones relacionadas con el
Servicio Nacional del Trigo

facilitando a los agricultores e industriales estos servicios en esta Sucursal de la capital y en todas las establecidas en esta provincia:

Benavente
Bermillo de Sayago
Fermoselle
Fuenteauco

Puebla de Sanabria
Toro
Villalpando
Zamora

SUCURSAL DE ZAMORA
Plaza de Sagasta, número 24
(ESQUINA A SAN GIL)

Bachillerato

Enseñanza para alumnos libres y oficiales, conforme al plan vigente.

DIRECCION:
Don Manuel Cuadrillero Medina

MATRICULA:
Calvo Sotelo, 46. Zamora

La Energía
Instalaciones y Reparaciones Eléctricas
Santa Clara, 57 (frente a la Iglesia)

Doctor Velasco

RAYOS X
RAYOS ULTRAVIOLETA
DIATERMIA - CORRIENTES

Ha trasladado su Clínica a
Avda. de J. A. Primo de Rivera, 2, pral.
Consultas: de 10 a 12 y de 4 a 6.
Teléfono, 1567.

ARRIENDO PISO
Con siete habitaciones, cuarto de baño y cocina, bien soleado.
Razón: Modesto Alonso, Frente las Tres Cruces.

José Buitrón Queipo de Llano
ABOGADO-PROCURADOR
Actual despacho:
CALLE DE SANTIAGO, 23.
Teléfono, 1407

AGENCIA C A R M A

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN		
Capital, un mes.....	Pesetas	2'50
Fuera, trimestre.....	id.	7'50
Portugal.....	id.	15'00
República Argentina.....	id.	50'00

La Prensa internacional expresa su indignación ante el atentado contra el secretario de la Embajada alemana en París

La criminal aviación roja bombardea el pueblo de Cabra

Las bombas cayeron en el Mercado, cuando éste se hallaba lleno de público

(Extracto de la crónica de Javier de Navarria).

Para satisfacer su venganza por las vergonzosas y continuadas derrotas sufridas por los rojos en su aviación en el Ebro, éstos han tenido un rasgo propio de su cobardía y vileza, Huyen de presentarse a nuestros caballeros del aire y se vengán bombardeando las poblaciones civiles de nuestra retaguardia. No acuden a la cita de nuestros caballeros del aire en los frentes de combate y han venido a satisfacer su venganza en una población andaluza.

Unos trimotores rojos arrojan en Cabra su metralla en el momento en que sus vecinos se disponen a reanudar el trabajo de días anteriores. Con refinada crueldad han buscado el mercado cuando éste se encontraba en todo su apogeo. Campesinos y mujeres eran un número de encontrar en el momento de sus compras y en aquel momento los trimotores marxistas arrojaron sus bombas, ocasionando 86 muertos y 117 heridos, en su mayoría gente civil y mujeres del mercado.

De estas cifras que damos anteriormente, sólo siete eran soldados, que se hallaban en el pueblo disfrutando una corta licencia.

El momento de caer las bombas

fué horrible, pues la gente corría y huía de todas partes, cayendo mucha bajo la cobarde y vil metralla. Este acto tiene doble criminalidad por la hora en que fué efectuado, ya que los marxistas sabían que la hora escogida por ellos era la que los obreros iniciaban sus labores.

Además, este pueblo y su población no tenía más delito que el de haberse puesto desde el primer momento al lado del Movimiento salvador, dando con ello una muestra de su patriotismo. Hoy señala como este espectáculo del bombardeo de Cabra, por la que los rojos llaman "La Gloriosa" y que no hace otra cosa que cosechar derrotas tras derrotas en los frentes de batalla.

Contrasta esta actitud con la de la aviación nacional, que cuando ha realizado alguna incursión al campo rojo, sólo ha bombardeado objetivos militares en las poblaciones civiles que visita, si que se haya podido demostrar lo contrario.

Esta ciudad de Cabra no tenía más delito, como decimos anteriormente, que el ser española y el rendir desde el principio de la guerra homenaje de admiración al Caudillo, que está luchando contra los indignos españoles y estribos de Moscú.

El próximo acontecimiento teatral La presentación de la Compañía del Teatro Nacional en Zamora

Estábamos seguros de que el anuncio que en nuestro número de ayer hicimos de la presentación muy en breve en el Teatro Principal de nuestra ciudad de la notable Compañía de Teatro de Falange Española la Tradicionalista y de las JONS, había de ser acogido por nuestros convecinos con el entusiasmo que el magno acontecimiento exige y, en efecto, así ha sido.

Los zamoranos, que ya esperaban con impaciencia la actuación de este magnífico conjunto, valorando exactamente lo que significa la visita que ahora van a recibir, han tenido para la sensacional noticia la acogida que se dispensa sólo a los sucesos únicos, y sabemos que son muchas las personas que, temiendo quedarse sin gozar el maravilloso espectáculo, se han apresurado a solicitar localidades para las próximas funciones del Teatro Nacional de Falange Española Tradicionalista.

Prometíamos ayer a nuestros lectores darles en días sucesivos nuevos detalles del acontecimiento, y ya hoy a cumplir nuestra promesa. Por de pronto podemos afirmar ya que las fechas de la fugaz actuación de la Compañía del Teatro Nacional de Falange Española Tradicionalista están fijadas y son las de los días 12 y 13 del corriente mes, esto es, sábado y domingo próximos, con dos funciones en cada uno de dichos días. La Compañía que ahora nos visita tiene por norma dar una sola función por día, pero con objeto de que ni un solo zamorano quede sin deleitarse con su arte exquisito, pierda la ocasión de gustar el Teatro

eminentemente gracioso, auténticamente nacional, no ha vacilado en dar dos funciones, en la tarde y la noche de cada una de las dos únicas fechas de que dispone para actuar en Zamora, ya que el lunes 14, tiene que hacer su presentación en Vaila dolid, y esta es otra atención más que los zamoranos hemos de agradecer al Teatro Nacional.

En cuanto a los programas escogidos no pueden ser ni más variados, ni más interesantes, ni de mayor acierto para dar a conocer el Teatro español en toda su amplitud, desde el folclore nacional y los bailes regionales hasta el arte dramático de nuestro siglo de oro, pasando por el Auto Sacramental, pieza tan desconocida del público español, con ser el fundamento básico de nuestro teatro nacional.

La sola enunciación de las obras que se representarán el sábado y domingo en nuestro Teatro Principal bastará para poner de manifiesto que se hablamos con exactitud.

El primer programa está integrado por el entremés atribuido al príncipe de los ingenios españoles, don Miguel de Cervantes, "Los dos habladores", el auto sacramental anónimo del siglo XVI, "Las bodas de España", de apasionante actualidad en los momentos presentes, y el "Segundo pliego de romances", (cantos y bailes regionales), y en el segundo programa figura la más ingeniosa comedia de don Juan Ruiz de Alarcón, titulada "La verdad sospechosa".

Como para dejar complacido al más exigente.

AL PASO DE LAS FALSEDADES LA ACTUACION DE NUESTRA MARINA DE GUERRA

Burgos.—La Prensa marxista, con aviesa intención, atribuye a buques extranjeros el ataque a los mercantes rojos "Cantabria" y "Rio Niera", en aguas del Mar del Norte.

Lo sucedido es lo siguiente:

El llamado Gobierno de Barcelona, siguiendo su táctica de detentación del Patrimonio Nacional, viene dedicando al tráfico con Rusia a buques mercantes españoles, contra la voluntad de sus legítimos propietarios que radican en la zona nacional.

En muchos casos dichos buques no vuelven quedando allí detenidos, en pago de material de guerra, suministrado por aquel país a nuestros enemigos, con lo que se produce una pérdida irreparable para la flota mercante española.

Para remediar este estado de cosas fueron destacados hace algún tiempo varios cruceros auxiliares de nuestra Armada mandados por jefes y oficiales de la misma y con dotación totalmente militar, al mar del Norte, con orden de apoderarse de las embarcaciones nacionales detenidas por los rojos.

Durante su misión nuestras naves capturaron el día 30 de octubre el vapor "Rio Niera", en mar libre, en la derrota del río Humber a Fkaje track. El día 2 de noviembre uno de nuestros cruceros encontró al vapor español "Cantabria", ex "Alfonso Pérez", en la derrota del río Támesis, a 25 millas de la costa inglesa.

Al requerimiento que se hizo para que se detuviese contestó a este barco siguiendo su marcha, haciendo rumbo a tierra, con propósito, sin duda, de internarse en aguas jurisdiccionales inglesas; proceder que revela un desprecio absoluto de sus más elementales deberes de humanidad, porque no podía dudar de que caso de resistencia la conminación de ser trasladado en ataque y llevada a bordo mujeres y niños, que por mi lagro han resultado heridos.

El buque auxiliar nacional, ante esta actitud, procedió a cañonearle hasta un punto situado a ocho millas de la costa inglesa, donde el "Cantabria" se hundió a las 19'55.

La dotación, las mujeres y los niños, fueron recogidos en parte por nuestro barco y en parte por dos vapores ingleses que se acercaron.

Como prueba irrecusable de la veracidad de nuestras afirmaciones, puede aportarse la declaración del secretario del Almirantazgo inglés que en el Parlamento dijo que nuestro crucero auxiliar no violó en ningún momento las aguas inglesas.

Queda, pues, constancia de que: Primero, que los barcos atacantes pertenecen a la Marina de guerra nacional. Segundo, que tanto su comandante, como toda su dotación son miembros de nuestra Armada. Tercero, que nuestros buques han actuado en todo momento en aguas libres. N. de la R. El "Alfonso Pérez" sobrevivió de barco-prisión en Santander durante el dominio rojo.

Atentado al secretario de la Embajada alemana en París

París.—Un judío polaco se presentó en la Embajada Alemana, pidiendo celebrar una entrevista con el Secretario de la misma.

Una vez introducido en el despacho de éste, disparó su revólver, alcanzando uno de los proyectiles al Secretario en plena espalda.

El agresor fué detenido ocupándole la pistola con la que hizo el disparo y un pasaporte expedido por la Embajada polaca.

El herido fué hospitalizado inmediatamente, encontrándose en estado de bastante gravedad.

El agresor no ha prestado todavía declaración.

PARIS.—El Secretario de la Embajada alemana, reaccionó después de haberse operado y de haber llevado a cabo la transfusión de sangre.

Al tenerse noticias en Alemania, Hitler ordenó que uno de sus médicos acompañados del doctor Manhus salieran en aeroplano para hacerse cargo de la curación del herido e inmediatamente, desde Nuremberg, salió un avión conduciendo a ambos facultativos, que al llegar a París encontraron relativamente tranquilo al herido.

Toda la Prensa alemana se hace eco de la indignación con que el pueblo alemán ha visto este atentado, con el que se trataba nada menos que de quebrantar la paz entre ambos

países, obedeciendo a una campaña de instigación judía.

La declaración del agresor : : : : :
PARIS.—Ha prestado declaración ante las autoridades judiciales, el individuo que llevó a cabo el atentado contra el Secretario de la Embajada alemana, manifestando que lo había realizado por ser judío y por odio al pueblo alemán.

Estas manifestaciones son acogidas por la Prensa francesa que parece se hace cargo de la difícil situación, y anatematiza el crimen frustrado.

Vandewelde dimite la jefatura del partido obrero : : : : :
Bruselas.—Nuevamente se ha reunido el Consejo de Ministros, que después de escuchar las declaraciones de Spak, terminó por adoptar sus decisiones.

Vandewelde, por su parte ha declarado que abandonará la dirección del partido obrero.

La Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales
Es la que endulza el dolor del herido.

ULTIMA HORA Un escándalo en el muelle de Tánger

Los "libertarios" en un mitin atacan a Negrín

Noticias de las seis de esta tarde

Defenciones : : : : :
Paris.—Han sido detenidos cuatro anarquistas españoles que se dedicaban al tráfico ilegal de armas.

Agrupaciones disueltas : : : : :
Perpignan.—Comunican de Barcelona que ha sido disuelta la agrupación de juveniles comunistas ibéricos que revestían caracteres trotskistas y que era encarnizada enemiga de los explotadores soviéticos.

Van a incautarse de los colchones : : : : :
Barcelona.—El Consejero de Economía de la Generalidad ha publicado una disposición por la que se prohíbe que los colchones y almohadas sean de lana, borra, algodón o de

cualquiera otra clase de sustancias que puedan aprovecharse en la fabricación de tejidos.

Todas las piezas que contengan aquellos productos deberán ser entregados a disposición del Comité correspondiente.

La armonía roja.—Los "libertarios" atacan a Negrín : : : : :
Barcelona.—En el teatro Olimpia se ha celebrado ayer por la tarde el acto de clausura del Congreso anarquista ibérico. Federica Montseny que había de hacer uso de la palabra, ante el ambiente que había no se atrevió a hacerlo y habló por ella otro afiliado a la misma organización.

Después hablaron varios oradores coincidiendo todos en sus ataques al Gobierno Negrín, quien debería dar satisfacción a los deseos del grupo libertario.

Refiriéndose a la organización de la Península, dijeron que tendría que ser federal y que a pesar de los 13 puntos no se podía en manera alguna volver a la República del 19 de julio.

Por último arremetieron también contra Prieto, del que dijeron que se había vendido a los "facciosos".

dentes de Barcelona llegaron ayer a Tánger. Antes habían sido paseados por nuestra ciudad en cuyas calles dieron el triste espectáculo de levantar sus puñitos, obedeciendo a una consigna, cada vez que pasaban frente a un lugar en que se había reunido un grupo de gente.

En los muelles, estaba un grupo de los rojos de nuestra ciudad en el que abundaban las mujeres. Estas se solfaron el pelo y cuando el barco ya se había separado del muelle, levantaron el puño con la rabia acostumbrada, profiriendo los gritos que son de símpner.

Y resultó que los pasajeros franceses que iban en el barco, contaron a esa además con los gritos de ¡FRANCO, FRANCO, FRANCO!, al mismo tiempo que levantaban el brazo con la mano abierta.

No hay para que decir los ademanes y gritos en que entonces se desataron los hijos de Lemn, que ofrecieron un espectáculo vergonzoso.

mente y abandonaron el campo a los gritos de ¡Arriba España!, al mismo tiempo que levantaban el brazo.

La crítica situación política de Bélgica : : : : :
Bruselas.—Como consecuencia de haber admitido la política del Gobierno el Congreso Socialista, el jefe de dicho partido, Vandewelde, ha presentado la dimisión de su cargo y se retira de la política definitivamente.

En el último Consejo de Ministros sostuvieron una polémica Henri de Manch y Spak sobre la política exterior a seguir vienciendo en una votación el Presidente del Consejo.

Un discurso de Von Ribbentrop ante los periodistas extranjeros
Berlín.—En una brillante recepción celebrada en esta capital en honor de los periodistas extranjeros, el ministro del Exterior del Reich, Von Ribbentrop pronunció un discurso congratulándose de la verosimilitud con que la prensa extranjera informa ahora a los públicos de otros países, dándoles exacta cuenta de lo que verdaderamente pasa en Alemania.

AGENCIA CARMA

Bufete Jurídico-Administrativo

OFICINAS: Santiago 2-3.º Tel: 1407 y 1537 horas 9'30 a 13'30.

<p>CONSULTORIO</p> <p>Obtención, presentación y retirada de toda clase de DOCUMENTOS en las Oficinas Públicas.</p> <p>CLASES PASIVAS: expedientes de jubilación, retiro, viudedad, orfandad, permuta y acumulación de pensiones, mejora de haberes, etc., etc.</p> <p>Representación de Ayuntamientos</p> <p>COBRO DE CREDITOS</p>	<p>Sección Técnico-Comercial</p> <p>Confección de estadísticas de producción y consumo</p> <p>Ofertas y demandas</p> <p>Representaciones</p> <p>Administraciones</p> <p>SEGUROS EN GENERAL</p>
<p>DIRECTORES:</p> <p>J. Buitrón Queipo de Llano F. Cantero Cid</p>	